

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Aperiado 11.-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVI.—Número 10.232

Segovia—Martes 17 de Noviembre de 1936

Precio del ejemplar: 15 céntimos

Las columnas nacionales que aún no lo habían hecho atravesaron ayer el Manzanares en masas compactas y sin obstáculos

INFORMACIONES DE FUENTE ROJA

Mientras por una parte se dice que los aviones nacionales no pueden actuar por no dejarles los rojos, por otra dan cuenta de violentos bombardeos que causan gran número de víctimas

La pintoresca explicación que da el Comité de defensa al hecho de que la bandera roja y gualda haya sido izada en la Ciudad Universitaria

Madrid, 16.—A mediodía, según informaciones recogidas en los centros oficiales, la situación en los diferentes sectores era la siguiente:

En la zona de Carabanchel los gubernamentales avanzan ligeramente y se instalan en posiciones favorables para operaciones futuras.

En el puente de los Franceses los insurrectos (los nacionales) intentan nuevamente, antes de salir el sol, infiltrarse en las líneas gubernamentales para restablecer las comunicaciones que éstos les habían cortado ayer.

Los leales (los rojos) contraatacan duramente y consiguieron obligar a los facciosos a batirse en retirada hacia la Casa de Campo.

La Comisión de Defensa ha decidido permanecer reunida permanentemente para en todo momento poder tomar las decisiones que la situación aconseje. La Comisión está segura de que la situación mejorará en un corto espacio de tiempo.

N. DE LA R.—«Mejorará», en futuro. Luego la situación no es buena ni mucho menos para los marxistas. Si hubiesen obtenido los éxitos a que alude el anterior comunicado, no habría lugar a tales previsiones.

Numerosas víctimas por los bombardeos aéreos

Madrid, 16. (De la Agencia Hava.)—Hace varios días que se ven constantemente por las calles carrozas fúnebres que van a recoger en los hospitales y en las casas particulares los cadáveres de las víctimas de los bombardeos. La Junta de Defensa está impresionada por el elevado número de bajas que causan los aviones nacionales. El hecho se explica diciendo que la población no seguía los raids aéreos, pues al ignorar si los aparatos son rojos o azules, siguen al aire libre sus evoluciones o presencian los combates que se desarrollan entre los de uno y otro bando. De esta forma cada vez que cae una bomba, el número de heridos es elevado. Estos se cuentan por decenas.

La Comisión de orden público ha decidido obligar a los habitantes a permanecer en los edificios tan pronto como se anuncie un raid aéreo.

N. DE LA R.—Nadie más que los dirigentes o el mando rojo tienen la culpa de que entre las víctimas haya mujeres y niños. Se ha hecho creer al pueblo madrileño que no tienen nada que temer de la aviación nacional, porque el Gobierno rojo tiene elementos sobrados para evitar cualquier ataque. De ahí resulta que confiados los madrileños en las seguridades que da el mando rojo, confunden generalmente los aviones nacionales con los aparatos marxistas, y cuando se dan cuenta del error sueven demasiado tarde. Es otra consecuencia de la trágica farsa roja.

Como ve el mando rojo la victoria nacionalista del domingo

Madrid, 16.—En las primeras horas de anoche, una columna nacionalista, poco numerosa, compuesta de tropas marroquíes, atacó al Norte del frente de Madrid, en dirección a la Ciudad Universitaria, penetrando hasta la Facultad de Filosofía sin tener cuidado de mantener contacto con la retaguardia.

Los gubernamentales, al tener noticia de esta imprudencia, dejaron avanzar a la columna para realizar un contraataque que duró toda la noche y primeras horas de esta mañana.

En los medios militares se confirma que aquellas fuerzas nacionales de vanguardia están cercadas en los edificios que han ocupado.

Cuando los nacionales comprendieron la maniobra envolvente en

viaron refuerzos, que fueron rechazados en el puente de los Franceses y en las inmediaciones del Manzanares.

La columna catalana que vino recientemente a reforzar la defensa de Madrid tuvo su bautismo de sangre en el ataque contra el flanco izquierdo.

Los aviones nacionales fueron perseguidos por los gubernamentales y obligados a batirse en retirada, sin que dejaran caer una sola bomba. Desde que cayó la noche la artillería rebelde está bombardeando la capital. Esta tarde los aviones nacionales arrojaron gran cantidad de bombas sobre el barrio de Cuatro Caminos. A las dieciocho comenzó a actuar la artillería enemiga sobre los barrios obreros.

El comité ejecutivo de la organización sindical socialista y de la U. G. T., que fué hace días a Valencia, ha vuelto a instalarse de nuevo en Madrid, debido a la declaración del Comité de Defensa respecto a que la situación es favorable y que los efectivos con que cuenta permiten una larga defensa de la ciudad.—HAVAS.

N. DE LA R.—Nada más confuso y contradictorio que este comunicado autorizado por la censura roja. No obstante, reconocen que los nacionales están en la Ciudad Universitaria.

Afirman que las fuerzas que entraron en el recinto de aquella no se cuidaron de mantener contacto con la retaguardia. Nada más disparatado que esa afirmación al referirse al mando nacional. Cuando se atraviesa un puente lo primero que se asegura es la defensa de las cabezas del mismo. Una vez atravesado por las fuerzas que tienen que cumplir esa misión, se guarnecen las cabezas de puente de manera que las comunicaciones con las tropas avanzadas se mantengan intactas en todo momento. Lo que ocurre es que en esos edificios de la Ciudad Universitaria ondea ya la bandera roja y gualda. Como ello no habrá pasado desapercibido a los habitantes de Madrid, porque el emplazamiento de aquella permite ser vista por casi toda la población, había que explicar de alguna manera el «hecho insolito», y de paso procurar levantar la moral de los milicianos.

Esta misma explicación dieron cuando los nacionales ocuparon la Casa de Campo. Dijeron que dentro de ésta había fuerzas facciosas que habían perdido la unión con el resto del Ejército y, por lo tanto, estaban cercadas den-

tro de las posiciones y, por consiguiente, condenadas a muerte. Cómo estarían de cercadas esas fuerzas nacionales, que han sido las mismas que han ocupado, después de pasar el río Manzanares, la Escuela de Ingenieros Agrónomos, el Parque Agrícola Experimental y la Ciudad Universitaria. Esta es la verdad.

Hay más aún que demuestra la falacia roja. Hemos publicado en esta misma sección un comunicado marxista en el que se da cuenta de que por Madrid se ven muchas carrozas fúnebres llevando cadáveres al cementerio a consecuencia de los bombardeos aéreos. Pero en otro comunicado se asegura que los aviones nacionales perseguidos y puestos en fuga por los de los rojos no dejaron caer ni una bomba.

Otro detalle que marca el mal estado de las fuerzas de defensa de la ciudad: «La columna catalana, que vino a reforzar la defensa, ha tenido su bautismo de fuego». Si estuviesen sobrados de unidades, como proclaman un día y otro día, sería natural que no emplearan tropas bisoñas en ataques o contraataques peligrosos, como son los realizados últimamente. Conste, pues, que han tenido que echar mano de refuerzos recién llegados, o sea de las reservas.

[MEDIA VUELTA!]

DE FRENTE, ¡¡MAR!!

Lisboa, 16.—Largo Caballero y Alvarez del Vayo, que se habían trasladado de Valencia a Madrid para dar ánimo con su presencia a los milicianos, se han apresurado a regresar a la capital de Levante en vista de la situación de Madrid.

Los bombardeos sobre Madrid

Las bombas han alcanzado especialmente a Cuatro Caminos

Madrid, 16. (De la Agencia Hava.)—A las dieciséis horas siete aviones nacionales bombardearon algunos barrios, especialmente el de Cuatro Caminos, causando numerosos heridos, algunos graves.

Los aparatos de caza gubernamentales acudieron a combatir a los atacantes.

Según una noticia no confirmada, ha sido abatido un trimotor de bombardeo, nacionalista, en las proximidades del Hipódromo.

Un aparato gubernamental fué abatido en los frentes sur y oeste de Madrid

CONTINUO LA PROGRESION INICIADA ANTEAYER

SE ENSANCHA LA BRECHA ABIERTA EN EL FRENTE ENEMIGO, MEJORANDO Y CONSOLIDANDO LAS POSICIONES

Burgos, 16 (11 n.)—El comunicado oficial del Ejército del Norte dice, en el día de ayer, lo siguiente:

Las fuerzas de este Ejército han actuado hoy en los frentes de la División de Soria (sector de Sigüenza), donde se ha ocupado el pueblo de La Toba, y en el sector Norte de la séptima División, en el que se ha logrado importante avance, ocupando La Hoya de Guija y otras posiciones al Este de Robledo de Chavela. En el sector Sur de esta División han continuado las fuerzas en su acción de presionar los barrios extremos de la capital.

En las restantes Divisiones, aunque se ha registrado alguna actividad, no ha ocurrido novedad.

La situación de conjunto se mantiene sin modificación.

Boletín de información del Cuartel del Generalísimo

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las 20 horas del día 16 de Noviembre de 1936:

En los diversos frentes, pequeño tiroteo y avances de escasa trascendencia.

En los frentes Sur y Oeste de Madrid continuó la progresión iniciada en el día de ayer, ensanchando la brecha abierta en el frente enemigo y mejorando y consolidando las posiciones.

En el aire fueron derribados dos aparatos rusos por nuestros aviones, llevándose a cabo, felizmente, todas las operaciones encomendadas a nuestra aviación.

canzado y el piloto se salvó en paracaídas.

N. DE LA R.—Ya es raro que habiendo caído un aparato en el Hipódromo, como asegura el comunicado rojo, no haya podido ser confirmada la noticia. Con una simple llamada telefónica o con una carrera de automóvil no superior a cinco minutos, el mando rojo podía haberse enterado con exactitud de lo ocurrido.

Muere por estallido de una bomba Victorio Hidalgo, ex secretario de Alcalá Zamora

Madrid, 16. (De la Agencia Hava.)—Una granada estalló en la finca número 47 de la calle de Lope de Vega, matando a don Victorio Hidalgo, que fué secretario del señor Alcalá Zamora cuando éste era Presidente de la República.

La esposa del señor Hidalgo ha resultado gravemente herida.

El coronel Bartolomé sustituye a Castejón

Avila, 16.—Las tropas nacionales del Noroeste de Madrid están, como es sabido, bajo la dirección del coronel Yagüe y al frente de las columnas los tenientes coroneles Delgado y Castejón. Como éste resultó herido, ha sido reemplazado por el coronel Bartolomé.

SOLO CON AMENAZAS

Los dirigentes obreros regresan a Madrid

Dimos cuenta hace unos días de que la Comisión ejecutiva de la U. G. T. y otros directivos de distintas organizaciones obreras de Madrid se habían «transferido» a Valencia, en virtud de las circunstancias. Naturalmente, se limitaron a imitar a sus ministros.

Pero atrás quedaban los desdichados obreros, mil y mil veces víctimas de la falacia de sus dirigentes, derramando su sangre por defender lo que los cabezas responsables dejaban abandonado.

Un comunicado rojo de ayer da cuenta de que esos directivos han vuelto a Madrid en vista de las buenas impresiones de la Junta de Defensa. Esto no supone más que poner de manifiesto la villanía y la cobardía de tales sujetos que, en los momentos que consideraron grave la situación, levantaron el vuelo (nunca dicho con más propiedad, puesto que marcharon en avión) y fueron a ocultar su falta de hombría en el lejano Levante. Pero ¿puede admitirse como buena la explicación dada por el Comité de Defensa? En modo alguno. La situación de Madrid no ha sido nunca tan grave como en estos instantes en que la bandera roja y gualda ondea en edificios del casco de la ciudad y se ha verificado el paso de las columnas nacionales por el Manzanares. ¿Entonces? Entonces no hay otro fundamento que éste, acusado, en las noticias de fuente marxista: que los combatientes rojos, viéndose abandonados por todos sus jefes, han planteado este dilema: o vuelven a Madrid los dirigentes, o ellos se niegan a combatir. Y en esta disyuntiva, la hiena roja, aunque sea para vivir emboscada mientras los chacales luchan en la guardia, se ha aventurado a volver al lugar de la contienda. Veremos por cuánto tiempo.

Actividad en el frente de Vizcaya

La aviación nacional bombardea el ferrocarril entre Vitoria y Pasajes

Bayona, 16.—En el frente de Vizcaya se nota gran actividad.

El general Llano de la Encomienda ha salido de Barcelona para tomar el mando de las milicias de Bilbao y de Vizcaya.

La aviación nacional ha bombardeado diversos puntos, especialmente la línea del ferrocarril Vitoria-Pasajes.

PARA LA OPERACION DEL DOMINGO SE EFECTUO UN VIOLENTISIMO BOMBARDEO AEREO

REPARACION DE LOS PUENTES PARA EL PASO DE TODA CLASE DE ELEMENTOS DE LUCHA

Berlín, 16.—El corresponsal en España de un gran diario berlinés comunicaba interesantes detalles relacionados con la ocupación de la Ciudad Universitaria.

Dice que, con este motivo, se llevó a cabo el bombardeo aéreo más intenso de la guerra civil española.

Inmediatamente después de la acción de los aviones, legionarios y regulares se lanzaron al ataque, badeando el río Manzanares y rompiendo las líneas de defensa enemigas. Pronto ganaron la Ciudad Universitaria.

Los edificios conquistados fueron fortificados en el acto por las avanzadas, y en seguida también se procedió a reconstruir o habilitar los puentes volados por los rojos para ponerles en condiciones de que pasen por ellos grandes contingentes de tropas, la artillería y los tanques, con objeto de realizar el avance sobre el centro de la ciudad.

Cómo se anunciará a España la toma de Madrid

Avila, 16.—He aquí la forma en que será anunciada a España la conquista de Madrid:

«ESTAMOS EN EL CENTRO DE LA POBLACION. ¡VIVA ESPAÑA!»

Ha de ser el general Mola quien anuncie la nueva al mundo entero. Aquellas palabras serán transmitidas probablemente desde la Puerta del Sol por el puesto emisor de un automóvil que acompaña constantemente al citado caudillo, utilizando la misma onda que Unión Radio de Madrid. La emisión será captada por las emisoras de Avila, Salamanca, Valladolid, Burgos, etc., que a su vez la retransmitirán inmediatamente.

¿Será necesario esperar mucho tiempo? Según todas las probabilidades, algunos días solamente.

Quien conozca al general Mola puede afirmar que sus palabras merecerán todo crédito al anunciar aquel acontecimiento y que no las pronunciará ni un sólo minuto antes de haber ocupado la capital de España.—HAVAS.

Ciento dos aviones rojos derribados desde el comienzo de la campaña

Toledo, 16.—El número de aviones rojos derribados por los nacionales desde el principio del movimiento, se eleva a ciento dos.

La detención de súbditos alemanes en Rusia

En los círculos extranjeros no se da crédito a las alegaciones rusas

Varsovia, 16.—Según noticias procedentes de Moscú, la G. P. U. continúa deteniendo súbditos alemanes, elevándose el número de éstos a veintitrés.

En los círculos políticos de los soviets se indica que tales detenciones obedecen a ser los detenidos sospechosos de espionaje y de organizar la resistencia contra el Poder ejecutivo. La mayoría de estos detenidos son representantes de casas industriales y comerciales.

En los círculos autorizados del extranjero no se da crédito a las acusaciones soviéticas y se estiman, en general, nada claras.

Los rojos colocan en la línea de fuego camiones repletos de mujeres y niños

Con objeto de impedir el fuego de las fuerzas nacionales

Sevilla, 16 (11 n.)—El general Queipo de Llano ha manifestado esta noche que el señor Ruiz Albeniz le ha comunicado desde Salamanca que ayer los marxistas pusieron en la línea de fuego camiones llenos de mujeres y de niños indefensos para impedir el ataque de las fuerzas nacionales.

Comentó el general, con indignación, semejante proceder y dijo que no habrá castigo suficiente para esa canalla que, presumiendo de sentimientos humanitarios, es capaz de cometer esa infamia. Es muy posible

que, además, esas mujeres y esos niños sean de la clase acomodada, a los que por este criminal procedimiento quieren hacer víctimas de la guerra.

¡Seguid, seguid por ese camino! Pronto ha de caer la justicia inexorablemente sobre vosotros que sois la deshonra de España y de la humanidad.

Manifestaciones en Madrid al saberse la entrada de las tropas nacionales en la Ciudad Universitaria

Según Radio Club Portugués, al saberse en Madrid la entrada de las tropas nacionales en la Ciudad Universitaria, se organizaron manifestaciones populares de derechistas,

En Italia no encontrarán carne los comunistas, sino acero

Roma, 16.—La revista de la F. A. I. de Barcelona reproduce un artículo de la «Pravda», en el que se dice que a consecuencia de manifestaciones de simpatía hacia los comunistas españoles, realizadas por centenares de obreros italianos, muchos de ellos han sido detenidos y otros condenados a muerte.

Es ocioso decir que la noticia es absolutamente falsa. La hiena queda satisfecha cuando ha despedazado a su presa. No pasa lo mismo con las hienas comunistas, que necesitan saber que en todo el mundo se derrama sangre por su culpa. En Italia los comunistas no encontrarán carne, sino acero.

Aquí no ha habido manifestaciones en favor de los rojos españoles y, por consiguiente, no ha habido motivo para dictar sentencias de muerte. El monopolio de la pena de muerte le tienen los tribunales soviéticos, y de él hacen uso feroz los rojos de España.

Ciento diez unidades de guerra italianas maniobran en el golfo de Nápoles

Llegada del Regente de Hungría

Roma, 16.—El Regente de Hungría llegará a esta capital en calidad de huésped de honor del Rey el día 24. Permanecerá tres días en la capital, celebrándose en su honor grandes ceremonias, una parada militar y una revista naval en el golfo de Nápoles.

En este golfo se realizan actualmente maniobras navales en las que participan ciento diez unidades de la escuadra de guerra.

Acuerdo completo entre Hungría e Italia

Budapest, 16.—Durante la permanencia del conde Ciano en esta ciudad ha celebrado varias conversaciones con el presidente del Consejo y con el ministro de Estado húngaros. En estas conversaciones se ha puesto de manifiesto el completo acuerdo que existe entre Italia y Hungría sobre todas las cuestiones examinadas.

A los católicos madrileños residentes en Segovia

Entre los problemas que han de resolverse con motivo de la entrada en Madrid, figura en lugar preferente para los católicos, el de atender a las necesidades del culto. Profanadas, cuando no destruidas las iglesias de Madrid, urge buscar el medio de que se pueda celebrar el Santo Sacrificio de la misa de forma que alcance a la gran masa de católicos de la capital, sometida, durante estos meses, a la tiranía roja.

Las provincias liberadas están preparando a este fin altares de campaña, y por deseo del excelentísimo y reverendísimo señor obispo de Madrid-Alcalá, se ha constituido en Burgos una pequeña comisión de católicos madrileños con la misión de dirigirse a todos los naturales o residentes en Madrid, actualmente refugiados fuera de la zona roja, invitándoles a contribuir con su óbolo para la creación de un altar de la Diócesis de Madrid, que estará colocado bajo la advocación de San Isidro.

Igualmente se atenderá a dotarlo de los objetos del culto y ornamentos sagrados, entregando el remanente al reverendísimo señor obispo de Ma-

dríd-Alcalá para las necesidades más apremiantes del culto en su Diócesis. ¡Católicos madrileños por nacimiento o por domicilio, pensad en vuestros hermanos de la capital, privados durante cuatro meses de los consuelos espirituales y de asistir al Santo Sacrificio de la misa, precisamente en momentos trágicos, en que continuamente se han debatido todos entre la vida y la muerte! ¡Contribuye al altar de Madrid y tendrás la legítima satisfacción de haber cumplido con tu deber; respondiendo a la voz de tu prelado!

Los donativos pueden remitirse por giro postal al señor tesorero de la Comisión central don Ramón Pérez Cecilia, San Pablo, 11, Burgos, o a don José Perogordo, calle del Doctor Castelo, número 6, principal, Segovia.

Comisión organizadora

Presidente de honor, excelentísimo señor obispo de la Diócesis de Madrid-Alcalá; presidente efectivo, excelentísimo señor don José de Yanguas Messias; secretario, don Valentín Revuelta; tesorero, don Ramón Pérez Cecilia; vocales, doña Lucía Crespi de Vallaura, doña Enriqueta Martínez Sierra, don Antonio Calvo, párroco de San Jerónimo de Madrid; don Casimiro Morcillo y don Antonio Mena.

El generalísimo Franco quita fundamento a un rumor

Tenerife, 16.—El Generalísimo Franco ha desmentido la noticia publicada en algunos periódicos extranjeros, en la que se le atribuye el designio de destruir Madrid barrio por barrio.

Cádiz, 16.—El general Franco ha anunciado que el avance de las tropas nacionales en las operaciones realizadas ayer en Madrid, es de dos kilómetros en la dirección centro de la capital.

¿Van a ayudar los soviets abiertamente a los rojos españoles?

Varsovia, 16.—Noticias fidedignas procedentes de Moscú señalan que el Gobierno soviético se prepara para abandonar la ficción de la no intervención en la guerra de España con objeto de ayudar abiertamente a los rojos.

Al efecto, se propone, no sólo intensificar el envío de material de guerra, sino también el de millares de hombres especializados en los combates callejeros. Estos llegarían a España vía mar.

Una contestación "elocuente", del general Queipo de Llano al general rojo Miaja

Sevilla, 16 (11 n.).—El general Queipo de Llano en su charla de esta noche, se refirió a un discurso pronunciado por el general rojo Miaja, el cual ha confesado que hemos abierto una brecha en el frente marxista, siquiera se apresure a decir que ello no quiere decir que la ciudad está ya en poder de los nacionales.

Ya veréis, ya veréis con qué facilidad queda todo en nuestras manos, señores marxistas. Esa brecha... Por ella se les va a ir a los rojos toda la sangre.

Miaja dice, con acento quejumbroso, que no es cierto que hayamos entrado en Madrid. ¡Miente quien tal diga!—afirma.

Yo creo que hay otro indicio para creer que hemos entrado en Madrid si no fueran suficiente para esa certidumbre las palabras del general Franco. Y ese indicio es que los anarquistas y los comunistas de Barcelona han pedido hoy que el general Miaja sea sometido a Consejo de guerra en vista de las pruebas de ineptitud de que ha dado muestra. Pero, ¿no te lo advertí yo, Miaja? ¿Por qué te has metido en esos troques? ¿Para que te traten como a Riquelme?

Por cierto que Miaja habló (unas mias) indignado contra mí. Dijo que yo había dicho que le temblaba la voz. Hombre, no. Yo no he dicho eso. Puede que el pulso sí, si no por miedo, por viejo.

Mira, Miajas. Me has puesto verde según me han dicho. No te he oído. Me dijeron que ibas a hablar, pero yo no me molesto en oír vaciedades.

Creo dijiste, amigo Miajas, que yo estaba deshonrando al Ejército. Nadie que cumpla con su deber deshonra al Ejército nacional. En cambio, amigo Miajas, tú perdiste la honra al unirte a los rojos, ¡pero también la habías perdido mucho antes! ¿No te acuerdas, mi buen amigo, cuando se descubrió lo del cuartel de la brigada que mandabas? ¿No recuerdas que hacías una trampa para que la luz que gastabas en tu casa la pagase el regimiento en virtud de registrar los contadores de este tu consumo? ¿No te acuerdas, Miajas caro? Y como eso es una estafa, debías estar en la cárcel. Por eso te quitaron el mando de la brigada y se conformaron con darte el retiro. ¿Y te quejas? Si se hubiese cumplido la disposición que se dictó en tiempos de la Dictadura habrías sido expulsado del Ejército, porque esa era la sanción que con arreglo a la misma debía aplicarse a los autores de estafas. Y tú te convertiste en estafador.

Luego, cuando vino el Frente Popular, en el que pudieron acomodarse toda clase de bandoleros, fuiste readmitido, y tuviste el cinismo, al participar en aquellos ejercicios entre las clases del Ejército de prohibir el grito de «Viva España» por considerarle subversivo. Quien lleve uniforme, aunque sea indigno de él, como tú, amigo Miajas, y sea capaz de hacer lo que tú hiciste, dejará de ser español y de ser hombre, para quedar convertido en lo que tú eres: un marxista, un ciudadano del mundo de los bandoleros.

No seas niño. No te metas conmigo

porque te achico. Mira que tienes el tejado de vidrio y te lo rompo. Además te le van a romper tus camaradas, pues ya sabes lo que es un Consejo de guerra marxista.

Hazme caso. Ponte el pijama a rayas que tienes, con el que parece una cebra y márchate a los Pirineos andando a cuatro patas, y pasa la frontera. No seas primo. Márchate, márchate. Yo te aviso con tiempo. Vestido de cebra y andando a cuatro patas, los rojos de la frontera, asombrados por ver una cebra en los Pirineos, te dejarán marchar. Es el mejor procedimiento para evaporarte. ¿Hace? Adiós, amigo Miaja.

OCUPACION DE LA FUNDACION DEL AMO, CASA DE VELAZQUEZ Y OTROS EDIFICIOS

El general Queipo de Llano dió lectura a un despacho cursado por el jefe del Gabinete de Prensa del Estado, en el que da cuenta de que el general Varela se había trasladado a las líneas avanzadas y que las columnas situadas en la Ciudad Uni-

versitaria habían rechazado durante la noche un ataque del enemigo, haciéndole huir y apoderándose nuestras fuerzas de la Fundación del Amo, Casa de Velázquez y edificios colindantes.

Durante todo el día de hoy, y como consecuencia de las operaciones efectuadas por la noche, nuestras columnas han podido atravesar el río en masas compactas y sin obstáculos.

Un ataque a Villaverde fué rechazado, y el enemigo dejó en nuestro poder dos tanques, ¡y con éstos van veinte!

El general Cabanellas en Huesca

Jaca, 16 (11 n.).—El general Cabanellas ha llegado a Huesca procedente de Teruel. Se le hizo objeto de un gran recibimiento. Numeroso público, las autoridades civiles y militares y formaciones de Falange Española acudieron a rendir homenaje de simpatía al ilustre general.

NUESTRA AVIACION EFECTUO UN IMPRESIONANTE BOMBARDEO SOBRE LA ARTILLERIA ROJA

LOS ROJOS PIERDEN DOS TANQUES EN UN ATAQUE SOBRE VILLAVERDE, QUE ES RECHAZADO

(Extracto de una crónica del delegado de Prensa del Cuartel general del Generalísimo y colaborador de EL ADELANTADO don Joaquín Arrarás, sobre las últimas operaciones efectuadas en Madrid.)

En las primeras horas de la mañana, el general Varela y su Estado Mayor se situaron en las inmediaciones de Madrid, y nuestras tropas avanzaron en dirección a la Ciudad Universitaria. Protegidas por los tanques y por más de treinta aviones, rechazaron al enemigo y lograron apoderarse de los edificios de la Fundación Del Amo, Casa de Velázquez y zonas colindantes. Los rojos, en su desesperación, utilizan todos los edificios de Madrid para intensificar su resistencia, y emplazaron artillería y ametralladoras en el Palacio Real, paseo de Rosales, Cárcel Modelo y Hospital Clínico.

Nuestra artillería bombardeó, con eficacia, las baterías enemigas instaladas en la Cárcel Modelo, y la aviación efectuó, por la mañana y por la

tarde, impresionante bombardeo sobre la artillería roja, paseo de Rosales y cuartel de Montaña, donde se había parapetado el enemigo. Además nuestra artillería ha tenido constantemente bajo su fuego la barriada de Cuatro Caminos, con lo que ha dificultado el paso de las fuerzas de reserva marxistas que se dirigían a sus líneas de combate.

Se han observado incendios, algunos de importancia provocados por los rojos en su huida. Para defender de los ataques aéreos la población, ayer quedó ésta cubierta de una capa de humo de protección. El número de bajas de las tropas que tomaron la Ciudad Universitaria ha sido de escasa importancia, en relación con el valor de los objetivos alcanzados. Nuestras tropas han podido atravesar el río en formaciones compactas, sin obstáculos. En el flanco derecho, el enemigo, quebrantado en la lucha de los últimos días, se ha dejado sentir. Un ataque suyo al sector de Villaverde fué rechazado y los rojos perdieron dos tanques rusos.

Se tienen noticias fidedignas de que Madrid está agotando el límite de la resistencia

El Palacio de Comunicaciones, convertido en cuartel general de la C. N. T. y depósito de cadáveres

Ejecuciones, sumarísimas Madrid.—Las fuerzas gubernamentales ascienden a unos ciento cincuenta mil hombres. Se dice que cerca de cuarenta mil ejecuciones sumarísimas han tenido efecto en Madrid en estos pasados días.

El pánico es enorme

El pánico en la capital de España es terrible. Largo ha dirigido nuevamente una alocución desde Valencia,

dedicada especialmente a las mujeres, a las que invita a que redoblen sus esfuerzos para batir a los fascistas que atacan a la capital.

Los anarquistas son los que están más aferrados a la defensa de la capital

Los que están más aferrados a la defensa de la capital son los anarquistas, quienes se han declarado ajenos a las órdenes del Canallero, declarando en unión con los comunistas, la república independiente. La artillería nacional continúa bombardeando todos los objetivos, causando grandes bajas en varias partes al retroceder refugiándose en los edificios próximos, donde piensan hacerse fuertes. El edificio de Telégrafos, o sea el Palacio de Comunicaciones ha sido convertido en cuartel general de la C. N. T. y depósito de

EL NIÑO Rafaelito Herranz Cano Ha subido al cielo en Navalmanzano el día 16 de Noviembre de 1936 a los siete meses de edad Sus afligidos padres don Pedro y doña Josefina; hermano Luisito; abuelos paternos don Eustasio Herranz y doña Lucía Fernández; abuelos maternos don Rufino Cano de Rueda y doña Felisa Lozano; tíos, primos y demás familia, Participan a sus amistades tan sensible desgracia.

Los rojos asesinaron en Ciempozuelos a 101 hermanos de San Juan de Dios

Les cortan las lenguas y les sacan los ojos, echándolos a unas palanganas Leganés.—Tiénese noticia de las atrocidades cometidas por los rojos en Ciempozuelos.

Allí asesinaron a 101 Hermanos de San Juan de Dios, a los que cortaron las lenguas y sacaron los ojos echándolos a unas palanganas en las que fueron encontrados.

También asesinaron a sesenta personas de derecha.

Los rojos, ébrios de furia, dieron suelta a todos los locos del Manicomio, muchos de los cuales se encuentran dispersos por el campo.

En todas partes se encuentran marcadas huellas de la terrible actuación de los marxistas.

El coronel Yagüe tiene que abandonar el frente a causa de una afección cardíaca

Lisboa, 16.—Según Radio Nacional, el coronel Yagüe, a punto de ultimar una de sus mayores ambiciones, tiene que abandonar el frente debido a una afección cardíaca de carácter grave, que ha de mantenerle alejado de los frentes durante algún tiempo. El coronel se despidió del general Varela con lágrimas en los ojos.

Las relaciones diplomáticas entre los Estados Unidos y el Vaticano

El cardenal Pacelli conferencia por espacio de dos horas con el señor Roosevelt

Ciudad del Vaticano, 16.—Su Santidad el Papa ha recibido en audiencia al cardenal Pacelli, secretario de Estado del Vaticano, a su regreso de Norteamérica.

El cardenal informó al Santo Padre del resultado de su viaje por los Estados Unidos y de que conferencia por espacio de dos horas con el Presidente de los Estados Unidos. En la conversación se preparó la reanudación de las relaciones diplomáticas entre Norteamérica y el Vaticano.

Nada menos que dieciséis Universidades de los Estados Unidos han nombrado al cardenal Pacelli doctor honoris causa.

El cardenal Pacelli ha recorrido trece mil kilómetros en avión, visitando todos los arzobispados entre el Atlántico y el Pacífico.

Fallece en Burgos el general de la sexta División don Gregorio de Benito

Burgos, 16 (11 n.).—Víctima de rápida enfermedad, falleció en Burgos el general de la sexta División don Gregorio de Benito. Su cadáver fué trasladado a Zaragoza, donde hoy ha sido sepultado.

Nació el 16 de Marzo de 1879, en Pina de Ebro (Zaragoza), ingresando, como soldado voluntario, el 4 de Junio de 1895 y obteniendo plaza de alumno en la Academia de Infantería el 1.º de Septiembre del año siguiente. Salió con el grado de alférez en 1896.

Desempeñó en dicho Centro de enseñanza militar el cargo de coman-

Los rojos asesinaron en Ciempozuelos a 101 hermanos de San Juan de Dios

Les cortan las lenguas y les sacan los ojos, echándolos a unas palanganas Leganés.—Tiénese noticia de las atrocidades cometidas por los rojos en Ciempozuelos.

Allí asesinaron a 101 Hermanos de San Juan de Dios, a los que cortaron las lenguas y sacaron los ojos echándolos a unas palanganas en las que fueron encontrados.

También asesinaron a sesenta personas de derecha.

Los rojos, ébrios de furia, dieron suelta a todos los locos del Manicomio, muchos de los cuales se encuentran dispersos por el campo.

En todas partes se encuentran marcadas huellas de la terrible actuación de los marxistas.

El coronel Yagüe tiene que abandonar el frente a causa de una afección cardíaca

Lisboa, 16.—Según Radio Nacional, el coronel Yagüe, a punto de ultimar una de sus mayores ambiciones, tiene que abandonar el frente debido a una afección cardíaca de carácter grave, que ha de mantenerle alejado de los frentes durante algún tiempo. El coronel se despidió del general Varela con lágrimas en los ojos.

Las relaciones diplomáticas entre los Estados Unidos y el Vaticano

El cardenal Pacelli conferencia por espacio de dos horas con el señor Roosevelt

Ciudad del Vaticano, 16.—Su Santidad el Papa ha recibido en audiencia al cardenal Pacelli, secretario de Estado del Vaticano, a su regreso de Norteamérica.

El cardenal informó al Santo Padre del resultado de su viaje por los Estados Unidos y de que conferencia por espacio de dos horas con el Presidente de los Estados Unidos. En la conversación se preparó la reanudación de las relaciones diplomáticas entre Norteamérica y el Vaticano.

Nada menos que dieciséis Universidades de los Estados Unidos han nombrado al cardenal Pacelli doctor honoris causa.

El cardenal Pacelli ha recorrido trece mil kilómetros en avión, visitando todos los arzobispados entre el Atlántico y el Pacífico.

Fallece en Burgos el general de la sexta División don Gregorio de Benito

Burgos, 16 (11 n.).—Víctima de rápida enfermedad, falleció en Burgos el general de la sexta División don Gregorio de Benito. Su cadáver fué trasladado a Zaragoza, donde hoy ha sido sepultado.

Nació el 16 de Marzo de 1879, en Pina de Ebro (Zaragoza), ingresando, como soldado voluntario, el 4 de Junio de 1895 y obteniendo plaza de alumno en la Academia de Infantería el 1.º de Septiembre del año siguiente. Salió con el grado de alférez en 1896.

Desempeñó en dicho Centro de enseñanza militar el cargo de coman-

dante profesor y el de teniente coronel de jefatura de Estudios del mismo. Ejerció varios mandos en Africa, especialmente de fuerzas indígenas, tomando parte en diversas operaciones de guerra, en las que se distinguió notablemente y por lo que fué recompensado con varias cruces y la Medalla Militar.

Fallecimiento del canónigo de Toledo y diputado de la C. E. D. A. señor Molina Nieto

Muere de una angina de pecho, cuando subía las escaleras del púlpito de una iglesia de Palencia

Burgos, 16 (11 n.).—Dicen de Palencia que esta tarde falleció repentinamente en esa ciudad, cuando subía las escaleras del púlpito en la iglesia de Nuestra Señora de la Calle, en donde iba a predicar el segundo sermón de la novena de Animas, el canónigo de la Catedral de Toledo don Ramón Molina Nieto.

Trasladado con toda rapidez a la sacristía, se comprobó que había fallecido a causa de una angina de pecho.

El señor Molina Nieto había llegado anteayer a Palencia.

Su muerte ha causado tristísima impresión entre los fieles que se encontraban en dicho templo y luego en toda la ciudad, a la cual trascendió la noticia y se propagó rápidamente.

Canónigo de la Catedral de Toledo y diputado a Cortes, la personalidad del señor Molina Nieto adquirió autoridad robusta y notoriedad merecida. En las Cortes tuvo intervenciones afortunadísimas y se reveló como hombre de sólidos conocimientos y orador de fácil y eficaz palabra, al que se escuchaba con respeto y admiración, incluso por sus adversarios. Como diputado, prestó importantes servicios a España y a Acción Popular, organización a la que estaba adscrito y en la que su actuación ejercía poderosa influencia.

Era, también, elocuente orador sagrado, y como tal, sus actuaciones eran frecuentes en diversas poblaciones de España.

Como escritor, su estilo sencillo y de gran fuerza descriptiva poseía singular atractivo. Tenía jocosidad en la narración, se expresaba con soltura y naturalidad y empleaba, siempre, la expresión exacta, con dominio completo del lenguaje.

Indudablemente, las amarguras y emociones que produjeron en su ánimo los horrendos crímenes y las devastaciones vandálicas que han cometido a su paso las hordas marxistas en templos y ciudades, dejaron huella en su organismo y quebrantaron su salud.

Tenia fe absoluta en el triunfo del movimiento nacional y su esperanza en el esplendoroso porvenir de nuestra Patria mitigaba los dolores que le hacía sufrir la terrible guerra desencadenada en nuestro país.

Dr. José M. Barrios

MEDICINA INTERNA RAYOS X Consulta: de dos a cuatro José Zorrilla, número 24 SEGOVIA

CASA COLOMBA MADERAS Ezequiel González, 1 (Camino Nuevo).—Segovia TELEFONO 315 NOTA.—Esta casa no tiene sucursales.

Dr. José M. Barrios MEDICINA INTERNA RAYOS X Consulta: de dos a cuatro José Zorrilla, número 24 SEGOVIA

Dice "Daily Mail" que Europa debe echar las campanas a vuelo el día de la conquista de Madrid

Londres, 16.—El "Daily Mail" publica un artículo acerca de la marcha de las operaciones en España. Dice que el general Franco está forzando su entrada en la capital y únicamente falta un esfuerzo final para que la bandera roja y gualda ondee en el corazón de Madrid.

En Franco tiene Europa un gran hombre. Es un brillante caudillo militar al lado del cual están todos los patriotas, todos los que tienen fe en España.

Al primer golpe asestado con el puño por el general Franco en la puerta de Madrid, el "Lenin español", Largo Caballero y su lugarteniente el general ruso, huyeron en coches blindados hacia Valencia, a doscientas millas de distancia. Huyeron estos incendiarios después de haber prendido la terrible hoguera de Madrid que había de alumbrar el caos de la lucha inútil.

Toda Europa debe echar a volar sus campanas el día de la toma de Madrid, pues el continente ha de darse cuenta de que ha pasado ante un peligro enorme representado por un Estado moscovita en el corazón de la civilización europea.

El general Franco, terminada la guerra, se encontrará frente a una fabulosa tarea reconstructiva. Gran Bretaña hará bien procediendo con exquisita lealtad con el nuevo Estado que representa el general Franco.

Agricultores de Segovia y su provincia!

La Comisión provincial de Agricultura de F. E. de las J. O. N.-S., recientemente constituida en esta capital y deseosa de comenzar sin demora, la patriótica labor, que le incumba, de auxiliar, encauzar y fomentar la riqueza agrícola, forestal y ganadera de esta región, hace saber:

Que en el domicilio social de Falange Española de las J. O. N.-S., calle de San Facundo, número 7, se ha constituido una oficina de información, asesoramiento y resolución gratuita, de cuantos asuntos y problemas, en un orden técnico, social y jurídico se relacionen con tan importantes riquezas. Esta oficina queda abierta al público a partir de esta fecha, todos los jueves de once de la mañana a dos de la tarde, y sin interrupción para los que se dirijan por correspondencia.

Falange espera de los agricultores sea acogida con simpatía y entusiasmo esta iniciativa, prestando todos el máximo de interés en beneficio de nuestra más augusta riqueza: la agricultura. Arriba España.

LA COMISIÓN

Los Tratados quedan mientras los pueblos avanzan

En torno a la nueva denuncia de Alemania del Tratado de Versalles Roma, 15.—En los medios políticos y diplomáticos se da a entender que el Gobierno de Italia no se adherirá a ninguna protesta que se formule contra la resolución del Gobierno alemán denunciando las cláusulas del Tratado de Versalles que se refieren a la internacionalización de los ríos alemanes, pues toda adhesión italiana a las protestas estaría en contradicción con el principio de colaboración italo-alemana iniciado recientemente.

En Italia suele decirse ante estas determinaciones del Reich: Los Tratados quedan y los pueblos avanzan. Es creencia general que el gesto alemán no determinará sino protestas de sentido platonio y, como en otras grandes ciudades europeas, se estima que todo quedará reducido a la nulidad de otro trozo del famoso Tratado.

Junta provincial de Primera Enseñanza de Segovia

Curso de educación física

Aspira esta Junta de mi presidencia a que la educación física sea una realidad en todas las escuelas de la provincia. Por ello, y para facilitar a los señores maestros el cumplimiento de lo que dispone el apartado b) del artículo 2.º de la Orden de 19 de Agosto de la Junta de Defensa Nacional estableciendo que los juegos infantiles han de tender a la exaltación del patriotismo sano y entusiasmo de la España nueva, se ha acordado organizar en la capital un curso de educación física para maestros, de acuerdo con las siguientes normas:

1.º El curso, que tendrá de duración quince días, constará de lecciones teórico-prácticas sobre juegos corporales infantiles y gimnasia educativa.
2.º Podrán solicitar asistir al mismo cuantos maestros propietarios e interinos lo deseen, haciéndolo mediante instancia dirigida a este Gobierno civil durante el mes actual.
3.º Los maestros que asistan al mencionado curso deberán dejar la enseñanza atendida, cuyo extremo acreditarán debidamente en la instancia, y no tendrán derecho a dietas ni viáticos, ya que se pide su prestación

Han querido desarmar a la Guardia civil de Madrid

Tetuán, 16.—Se comunica que en Madrid han pretendido desarmar a la Guardia civil por considerarla desafiante al marxismo, pero aquella se ha negado a entregar las armas, haciéndose fuerte en los acuartelamientos, en los cuales se halla sitiada.

Segovia, 16 de Noviembre de 1936. El gobernador civil, Joaquín España Cantos.

Listado de donantes para el altar segoviano

Doña Celestina Garcemartín, 5 pesetas; don Juan Losáñez de Miguel, 3; don Román Borregón, 5; doña Mercedes Redondo López, 5; párroco de Sepúlveda, 5; doña Elena Ceromini, 5; don Augusto López Bueso, 10; doña Juliana González, 1,30; doña Cecilia Pastor, de Domingo García, 5; don Isidoro Hernangómez, de Chañe, 32; don Florentino Sebastián, de Ahusín, 15; don Andrés García, 2; don José María Viguera, 10; doña Niece de la Iglesia de Castellanos, 5; don Sixto Cámara Niño, 5; doña Felisa Zorrilla, Margarita, 15; don Genaro González, 1,50; don Francisco Sáez Pérez, 5; don Lorenzo Herranz, 0,50; doña Juanita Segoviano, maestra de Marazoleja, 5; niños de la escuela de Marazoleja, 6,50; don Eladio Santos, de idem, 4; don Juan Agrados, de Turégano, 3; señora viuda de Alcalde, 5; doña Julia Luengo, 5; don Marcelo Negro, 10; don Juan Allequi y hermano, 2; don Julián Alonso Moreno, 5; don Juan Zamarrón Sanz, 5; una devota al Sagrado Corazón de Jesús, 1; don Victoriano Bernabé Martín, de Escarabajosa de Cabezas, 5; don Celedonio Sastre, para Requetés, 10; don Arturo Merino González, 2; don Gregorio Cruz Roldán, 1; don Simón Román Horcajo, de Sepúlveda, 4; doña Adela Martínez, 1; don Francisco Masería, 2; señorita Isabel Masería, 2; don Rafael Prieto, 3; don Vicente Pedrazuela, 5; don Antonio San Valentín, 1; don Martín San Valentín, 1; don José de Frutos, 2; doña Rosario Fernández, 5; doña Carmen Sánchez, 5; doña Juana Plaza, sirvienta, 1; señorita de Sastre Matesanz, 5; doña Catalina Arconada, 3; doña Juana Delgado, 1; doña Fermína Yagüe, 1; doña Fuencisla Benito, Margarita, 3; don Segundo Jiménez, 1; don Laurelio Sanz de la Iglesia, 5; don Secundino Sanz, 2; Viva España, 1; señorita María Pilar Justán Bustamante, 10; don Tobias Payón Pérez, 2; doña Mercedes Cañas de Pablos, 2; don Florentino López Benigno, 2; don Félix Casas Borregón, 2; doña Araceli Sanz, un par de guantes; Patrio Llorente, 5; María Candamo, 5; don José del Barrio Herranz, 2; don Juan Herrero, cura párroco de Pedraza, 5; don Gregorio Gil, 5; doña María Prados Fernández, 2; don Santos San Cristóbal, Pelayo, 2; doña Enriqueta Fernández, 2; don Fernando Escorial y señora, 10; don Fernando Escorial y señora, 25; señoritas Milagros de Pino, 5; doña Petra Santa María, 1; doña Felisa Martín, 1,50; Fuentepeyayo, Margaritas en una rifa, 31; doña Juana Tejedor, 1; doña Isabel Illanas, 1; don Julián Velasco, 1.

Rasgo ejemplar de una niña

En el hall del Banco de España se encontró esta mañana la niña María de la Concepción Rego Rodríguez, de trece años, un billete de cincuenta pesetas. La niña preguntó a quién pertenecía y como nadie le reclamara, hizo entrega del mismo a la Guardia civil allí de servicio. Poco después la persona que había perdido el billete se presentó en el Banco y la fue entregada aquél.

La destrucción de las obras de arte del Monasterio de El Escorial

Talavera de la Reina, 15.—Fugitivos procedentes de El Escorial cuentan apenas los daños cometidos por los marxistas en el Monasterio famoso. Dicen que numerosas obras de arte han sido destruidas. La famosa biblioteca puede considerarse perdida.

Las consultas gratuitas en la Casa de Socorro

Las implantadas en este Centro son para los de las beneficencias de la capital y pueblos que lo justifiquen con el carnet correspondiente y están atendidas por los doctores siguientes: Miércoles, a las diez y media: garganta, nariz y oídos; cirugía especial y niños, por don Rafael Santos Teñiño.

Relación de libros recibidos y señores que los han donado

Don Vicente Herranz: «El licenciado Vidriera», «Poesías de fray Luis de León», «El conde Lucanor», «Historia del Abencerraje y de la bella Jarifa», «Día grande de Navarra», «Victimas y verdugos», segundo tomo. Don Eutiquio Rodríguez García: «Fabiola o la Iglesia de las Catacumbas», «José». Don Pedro Anadón Mayayo: «Don Quijote de la Mancha», «El Catecismo de la doctrina cristiana explicada», «Lourdes», «Pequeñeces», «Florecitas del glorioso Señor San Francisco», «Narraciones sobre la Historia Santa», «Hermano de la Sagrada Pasión», «Camino de vida», «Patria», «Lo difícil que es ir al Cielo», «Historia de la Sagrada reliquia de San Francisco de Borja».

La recluta de voluntarios para los rojos

Marsella, 16.—En los medios policíacos se trabaja sobre la pista dada por «Le Figaro» acerca del reclutamiento de voluntarios para luchar al lado de los rojos españoles.

Los planes de Moscú respecto de Cataluña

Varsovia, 15.—Un periódico de esta capital da cuenta de que la oficina política del partido comunista de Moscú ha celebrado dos sesiones para ocuparse de la situación en España. Los acuerdos son reservados, sabiéndose sin embargo que fué cursada una orden al cónsul soviético en Barcelona para que haga proclamar urgentemente la República soviética. Con ello se quiere articular Cataluña a la U. R. S. S. Al tiempo mismo, Rusia declararía que Cataluña es parte integrante del territorio soviético.

Parece que el cónsul ruso en Barcelona puso de manifiesto el peligro de esa decisión, a lo que se le contestó que Rusia estaba tan arraigada en Cataluña que no podía retirarse sin grave quebranto para la revolución mundial.

Según dicho periódico, el barco «Villa de Madrid» lleva a España muchos hombres. Además de la expedición de 2.000 hombres que ha llegado a Barcelona por Perpignan, se señala otra expedición de 6.000 que irán en grupos de a 400. La mayoría son franceses y belgas.

¿Pacto anticomunista germano-nipón?

Londres, 16.—La Agencia Reuter comunica desde Shanghai que, a pesar de la censura, se sabe que entre Tokio y Berlín ha comenzado a estudiarse un Pacto anticomunista.

Han querido desarmar a la Guardia civil de Madrid

Se agrega que estas dos potencias pedirán la adhesión de otras naciones a ese Pacto.

"Daily Mail" asegura que los rojos han empleado gases en el frente de Madrid

Paris, 15.—"Daily Mail" afirma, en un artículo que publica, que los rojos han empleado gases tóxicos en el ataque de los nacionales a Madrid. Todos los horrores de la guerra gaseosa—afirma—, han sido utilizados por los marxistas al objeto de impedir la entrada de las tropas de Franco en la ciudad.

La destrucción de las obras de arte del Monasterio de El Escorial

Talavera de la Reina, 15.—Fugitivos procedentes de El Escorial cuentan apenas los daños cometidos por los marxistas en el Monasterio famoso. Dicen que numerosas obras de arte han sido destruidas. La famosa biblioteca puede considerarse perdida.

Las consultas gratuitas en la Casa de Socorro

Las implantadas en este Centro son para los de las beneficencias de la capital y pueblos que lo justifiquen con el carnet correspondiente y están atendidas por los doctores siguientes: Miércoles, a las diez y media: garganta, nariz y oídos; cirugía especial y niños, por don Rafael Santos Teñiño.

Relación de libros recibidos y señores que los han donado

Don Vicente Herranz: «El licenciado Vidriera», «Poesías de fray Luis de León», «El conde Lucanor», «Historia del Abencerraje y de la bella Jarifa», «Día grande de Navarra», «Victimas y verdugos», segundo tomo. Don Eutiquio Rodríguez García: «Fabiola o la Iglesia de las Catacumbas», «José». Don Pedro Anadón Mayayo: «Don Quijote de la Mancha», «El Catecismo de la doctrina cristiana explicada», «Lourdes», «Pequeñeces», «Florecitas del glorioso Señor San Francisco», «Narraciones sobre la Historia Santa», «Hermano de la Sagrada Pasión», «Camino de vida», «Patria», «Lo difícil que es ir al Cielo», «Historia de la Sagrada reliquia de San Francisco de Borja».

La recluta de voluntarios para los rojos

Marsella, 16.—En los medios policíacos se trabaja sobre la pista dada por «Le Figaro» acerca del reclutamiento de voluntarios para luchar al lado de los rojos españoles.

El panorama europeo ante las maquinaciones rusas

Constantemente se ocupa la Prensa nacional y extranjera de las ayudas que viene prestando Rusia a los marxistas españoles. Aviones, tanques, ametralladoras, fusiles, municiones... gases. Todos los elementos de que nuestras bravas fuerzas se abastecen después de cada victoria. Igualmente se acusa en las filas rojas la presencia de jefes, oficiales y soldados rusos, varios de los cuales han caído ya en poder de los nacionales. Ahí está esa famosa y tan cacareada «Columna Internacional», en la que tenían puestas tantas esperanzas los rojos de Madrid. Todo demuestra el propósito de Rusia de procurar que España quede sovietizada en totalidad.

Aparte esto, está el esfuerzo de los soviets para ir a la revolución mundial comunista ante el temor de su fracaso en España y el que se advina Francia, que determinaría el fracaso total en Europa.

Cuáles son las probabilidades que tiene Rusia para triunfar? Veamos: El bloque anticomunista europeo se acusa cada vez más. Ahí están la Alianza entre Alemania e Italia y la Conferencia Tripartita. Suiza es anticomunista de antiguo. Motta se opuso en Ginebra a que entrara en la Sociedad de Naciones.

Política ha iniciado su marcha por las rutas modernas nacionalistas guiada por su juventud representada en Degrel. Holanda imita a Bélgica. El Frente Popular francés ha cambiado de rumbo, dando lugar su mayor prueba ante el conflicto de España a los violentos ataques que los comunistas hacen al Gobierno de París. Otra demostración palmaria de esa rectificación es la orden del ministro de la Guerra prohibiendo la entrada de Prentremista en los cuarteles militares.

Quedan Polonia y la Pequeña Entente. La primera tiene un pacto de no agresión con Alemania, firmado el año 1934. En cuanto a las naciones que constituyen la Pequeña Entente, la más democrática es Checoslovaquia, y precisamente este país tiene en el Parlamento una nutrida oposición «nazi», que hace frente a la cual fué preciso recientemente realizar la unión de los demás partidos. Yugoslavia se manifiesta cada día más anticomunista. Su presidente ha manifestado recientemente que desea su país continuar las relaciones de amistad, políticas y comerciales con Alemania.

En otro lugar de este número damos la noticia de que Japón y Alemania firman un pacto anticomunista.

Es optimista para Rusia este panorama, real, evidente, que ofrece, y que acusa el Japón? El coloso tiene los pies de barro y el abasqueamiento es preciso abatirle, no será obra de titanes.

Por qué han desalojado los rojos el cuartel de la Montaña

Madrid, 17 (6,30 t.).—En el avance de la Casa de Campo hacia la Universidad, participaron varias baterías de artillería, con un total de trescientas veinte piezas. Los aviones cubrieron por completo el cielo de Madrid y arrojaron varias toneladas de explosivos sobre las fortificaciones rojas.

Las primeras baterías que pasaron por fueron las de 7,5 haciendo lo que cabía de artillería y carros de combate procediendo a la Infantería.

Esta tarde se ha confirmado que las tropas de Barrón y de Tella han pasado el río Manzanares. Barrón hizo sobre un puente de barcas saltar por ingenieros pontoneros a la altura del Puente del Rey.

Como el Puente de los Franceses controlado por los marxistas, las columnas de Delgado Serrano y de Badaerón del río cuyo caudal era de setenta centímetros.

Se estima de gran acierto la orden generalísimo de atacar por la parte del Manzanares que no está canalizada, pues el paso del río hubiera sido en otro caso muy difícil, ya que era fácil salvar la «trincher» natural de la margen derecha, no lo era hacer otro tanto con la de la izquierda, para ganar la cual los soldados hubiesen quedado al descubierto al tener que «gatear» por la pared de cemento.

Renovación Española

Reconoció la satisfacción de Renovación Española al ver que se han cumplido sus puntos esenciales en el comienzo del glorioso movimiento nacional.

Dió fin a la charla explicando la nueva reorganización de Renovación Española y el cometido que ha de cumplir durante la campaña.

El doctor Gila tomó de nuevo la palabra para anunciar que el periodista señor Daranas no nos iba a dirigir la palabra, pero nos hacía promesa formal de dedicarnos uno de sus buenos artículos.

Finalizó el acto dando el doctor Gila las gracias a los asistentes y vivas a España y al Ejército.

(Resumen del Servicio de Prensa y Propaganda de Renovación Española.)

¡Otro atentado contra Largo Caballero!

Tetuán, 16.—Se informa que durante el reciente viaje de Largo Caballero a Madrid, fué objeto de un atentado por parte de elementos anarquistas que acrobilaron a tiros de pistola ametralladora el coche en que iba aquel sujeto. La escolta de Largo repelió la agresión y detuvo a uno de los anarquistas, pero pronto tuvo que ser puesto en libertad por la presión ejercida por la organización a que pertenece. Parece que el atentado obedece a que Largo Caballero está considerado como responsable de la resistencia de Madrid.

El estampillado de billetes del Banco de España

Muchas personas no han entendido el alcance del Decreto relativo al estampillado de billetes del Banco de España, y es necesario llevar a su ánimo el convencimiento de que la operación consiste, sencillamente, en consolidar el valor de todos los billetes del Banco de España emitidos o puestos en circulación antes del 18 de Julio último. Es decir, que todos estos billetes del Banco de España tienen el mismo valor de siempre, y únicamente se trata de reafirmar ese valor mediante el estampillado.

En cuestiones financieras y económicas hay que proceder con suma cautela, porque existe el factor psicológico. En este asunto del estampillado, la casi totalidad de las gentes pretende evitar la molestia de acudir a las ventanillas de los Bancos a depositar los billetes, y de ahí su apresuramiento para cambiarlos. Los comerciantes, principalmente, se encuentran con numerosas peticiones de cambios, y no pueden atenderlas todas. Este es todo el problema. Como puede apreciarse, no tiene ninguna importancia.

En realidad la culpa de ese apresuramiento y de la pequeña confusión de algunas gentes no es de nadie. Todo se debe al factor psicológico a que antes hemos aludido.

Cuando comiencen a circular los billetes estampillados desaparecerá, automáticamente, la injustificada confusión de algunas gentes. Para lograrlo, bastará procurar que los elementos más adecuados para el cambio de billetes, como son los Bancos y los comerciantes, dispongan cuanto antes de Billetes estampillados.

No se trata de tranquilizar a nadie, porque no es necesario; pero sí de aclarar el alcance de la operación del estampillado para que el público lo entienda y cese en su equivocación. Repetimos que se trata, únicamente, de reafirmar el valor de todos los billetes emitidos o puestos en circulación antes del 18 de Julio último, porque todos estos billetes tienen y tendrán exactamente el mismo valor que en la actualidad.

NOTAS DE HACIENDA

A los contribuyentes

Aun cuando el buen contribuyente no necesita le sean recordados los plazos durante los cuales deben ser ingresados el importe de las contribuciones, esta Delegación de Hacienda se complace en hacerlo así en evitación de perjuicios que se le puede irrogar a aquéllos.

Por lo que se refiere a las contribu-

ciones rústica, urbana, industrial, utilidades y transportes correspondientes al cuarto trimestre en curso, puede ingresarse su importe sin recargo alguno durante el mes de Noviembre actual y los diez días primeros del mes de Diciembre; pasada dicha fecha incurrirán en apremio con el recargo del 20 por 100 sin más notificación ni requerimiento; pero si pagan sus débitos en las capitalidades de las zonas desde el 21 al último día de dicho mes de Diciembre próximo, ambos inclusive, sólo tendrán que satisfacer, como recargo, el 10 por 100 del débito (artículos 65, 66 y 67 del Estatuto de Recaudación de 18 de Diciembre de 1928).

Los que tengan algún débito por otros impuestos, deberán efectuar a la mayor brevedad el ingreso oportuno en evitación de la expedición de la correspondiente certificación de descubierta que pasará a manos del recaudador para iniciar el expediente de apremio.

Y por último, aquellas corporaciones, sociedades, particulares, etcétera, que tengan pendiente de envío algún documento, tales como declaraciones juradas, certificaciones, etcétera y aún no lo hayan hecho, deben

apresurarse a remitirlas para que se proceda a su inmediata liquidación. No obstante los plazos marcados anteriormente, no debe demorarse el ingreso de las contribuciones, sino al contrario, efectuarlas a la presentación de los recibos cuando la recaudación se lleve a cabo por este medio e ingresarlas directamente en Hacienda cuando así proceda, dando con ello una vez más prueba del patriotismo y de buen contribuyente, y más en estos momentos, en que todos nos hallamos obligados a cumplir puntualmente con nuestras obligaciones.

Señalamiento de pagos

El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el día de mañana para hacer efectivos los libramientos siguientes:

- A don M. Fraile, 53,09 pesetas.
- » M. Figueredo, 241,79.
- » A. Hernanz, 1.032,84.
- » T. González, 1.571,58.
- » R. Martín, 282,40.
- » R. Arribas, 605,07.
- » V. García, 451,86.
- » A. Albarrán, 282,10.
- » C. Merinero, 120,62.
- » G. Alvarez, 564,86.
- » A. Martín, 322,76.

Suscripción para enviar pan a Madrid

Suma anterior, 12.605,60 pesetas.

- Don Felipe Sacristán, 5 pesetas;
- don Alberto Villoslada, 5; doña Gregoria Aguado, 2; don Rafael Bravo, 2; don Valentín Sastre, 2; don Manuel Barrero, 5; doña Filomena González, 1; don Julián Vicente, 2; don Juan Rodrigo García, 25; don Leonardo Láinez, 5; doña Lorenza Fernández, 2; don Francisco Pérez Gómez Alonso, 1,50; doña Bernardina Montalvillo, 1; doña María Mínguez González, 2; don Dionisio Herrero (pañería), 10; don Francisco Pérez Guerrero, segunda vez, 40; doña Irene Gil, de Cantimpalos, 3; don Juan Mozo, 2; don Felipe Perretta, 15; don Martín Martínez, 5; una española, 2; don Victorio Olmedo, 5; doña Maximina Alambillaga, 2; don Antonio Sánchez, 2; esposa de don Vicente Carretero Merino, 5; don Manuel Gil, maestro de Zarzuela del Pinar, 41; don Pablo Ordejón, ídem de Arroyo de Cuéllar, 28; doña Felicitiana Díez, ídem de ídem, 24,60; don Nicolás Herrero, ídem de Marazoleja de Coca, 22; doña Engracia Estevez, ídem de Marugán, 15; don Mariano Bravo y doña Josefa Lobo, maestros de Uruñías, 54,65; don Pablo Escobar, de Olombrada, 24; don Amancio Gómez, de Fuentesoto, 15; don Isidoro Rincón, 5; don Juan Otero, 2,50; don Mateo García, 3;

- don Mariano Olalla Martín, 3; don Victoriano Casado Montes y señora, 2; doña Catalina Isabel Martínez, 2; don Teobaldo de Frutos, 2; don Julián Lázaro, 5; don Damián Barroso, 10; familia de don Leopoldo Moreno, 25; don Miguel Piquero Martín, 2; don Miguel Piquero García, 2; don Bonifacio Domínguez, 2; don Valentín Agejas, 5; doña Dolores Galindo, 2; don Ulpiano Galindo, 2; doña Quintina Gómez, 1; doña Benita Pérez, 5; señora del Campo, 5; una segoviana, 3; don Nicomedes García, 50; don Eliodoro Tocino, 5; don Mateo Alsina 3; Juanita Sanz, 1; escuela mixta de Revenga, 17,20; don Cipriano Ferrari, 1; don Francisco Castro, 5; doña Teresa Martín, 5; la niña Rufina Martín, 2.

- Don Francisco Prieto Caro, 5 pesetas; don Facundo Martín Madrigal, 5; don Julián Llorente, 10; doña Nicolasa Sebastián, 4; vecinos de Armuña, segunda entrega, 121,75; don Vidal Sánchez, 5; doña Juana Plaza, sirvienta, 1; don Nemesio Díez González, de La Lastrilla, 5; doña María Candamo Gila, 5; don José del Barrio Herranz, 2; don Marcos García, 1; don Marcelo Peinador, 1; don Julián García, 1; don Inocente Martín, 1; encargado de aceites Alcázar, 10; don Antonio Rojo Gómez, 1; don Isaac Blanco, 5; don Victor Gil, 3;

don Benito Traperero, 4; don Ricardo San Marcial, 2; don Miguel Iglesias, 2; don Bernardino Arribas, 10; doña Joaquina Herrero, de Castroserna de Abajo, 4,75; don Santiago Bravo, 3; don Máximo Torrego, guarda forestal, 5; don Juan Herrero, párroco de Pedraza, 10; don Pedro Herrero, de ídem, 5; don Gregorio Gil Escorial, de ídem, 10; don Salustiano de Miguelsanz, 2; vecinos de Marugán, 74,50; don Antolín Arévalo, 5; don Isaias Rubio, 1; don Felipe Gallego, de Carrascal de la Cuesta, 1; don Antonio Matesanz, 6; doña Ascensión Sanz, 1; don Emilio Lázaro Pascual, 1; hijos de Vicente Sanz, de Otero de Herreros, 10; don Juan Martín San Juan, 5; doña Enriqueta Fernández, 4; don Eulogio González, 4; un francés simpatizante, 25; doña Mauricia Mañas, 0,50; don Santiago Martín, 15; don Antonio Martín, 5; doña Demetria Fuentes, 2; don Rafael Casado, 5; maestra y párvulos de la Casa de la Tierra, 15; don Martín Alvaro, 5; don Alejandro López, 2; vecinos de Etreros, 204,25; don Leocadio Yagüe, 1; don Domingo Martín Arranz, 2; don Jesús Marazuela, 1; don Martín López, 1; doña Isabel López Mendoza, 3; don Francisco Tanarro, 1; don Esteban González, 5; don Jacinto Lafuente, 3; escuela de Turégano, 60; don Germán Reguera, 5; recaudador de Contribuciones de Sepúlveda, 10; don Alfonso García Vaquero, 5; señora viuda de don José Mozo, 5; transportes «La Esperanza», 25; don César Bernal, de San Ildefonso, 5.

Renovación Española de Segovia

Cervantes, 28, principal, izquierda. Cuarta lista de donativos para el convoy que Segovia manda a Madrid:

- Don Napoleón Maltrana, 50 pesetas; don Mariano Maltrana, 2; don Dámaso Heras, 25; don Carlos González Bueno, 25; don Gregorio Callejo, 5; una aragonesa, 25; una navarra, 25; don Luis Uranga, 50; doña Purificación Pérez, 10; don Angel del Barío Martín, 3; don Samuel Gómez, 10; don Rafael Garbayo, 25; don Luis Gasque, 25; don Luis Rosillo, 25; don Fernando Coghén, 25.

Se reciben donativos para este convoy en el local social durante las horas de oficina, de once a una o de cinco a ocho.

Se recuerda a todos los afiliados, simpatizantes y público en general, que debidamente autorizada por el excelentísimo señor gobernador civil de esta provincia, funciona una oficina de información sobre residentes en Madrid en el local de Renovación Española durante las horas de oficina, once a una y cinco a ocho.

Sección de infantes de Santiago

Grande es el entusiasmo y actividad de los pequeños pertenecientes a esta sección, y recordamos a todos los simpatizantes que continúan las inscripciones en la secretaría del local de Renovación Española durante las horas de oficina.

Convocatoria

Por la Sociedad de hoteles, restaurantes, cafés, bares y similares se convoca a una reunión que tendrá lugar mañana miércoles, a las cinco y media de la tarde, en la Cámara de Comercio, rogando asistan todos los del gremio sean socios o no para tratar asuntos que nos interesa.

SEGOVIA RELIGIOSO

En las Religiosas Franciscanas de San Juan de Dios

La Comunidad de Religiosas Franciscanas de San Juan de Dios celebrará los siguientes cultos, dedicados a su excelsa Madre y Patrona Santa Isabel, Reina de Hungría.

El día 19 del corriente, por la mañana, a las diez, misa solemne; terminada ésta, se expondrá S. D. M. a la adoración de los fieles, quedando expuesto todo el día.

Por la tarde, a las cuatro y media, se rezará la estación y el santo rosario, se cantará un motete al Santísimo y habrá sermón, que predicará

el muy reverendo Padre José Moya, guardián de los Padres Franciscanos de esta ciudad, terminando la función con la reserva y adoración de la Santa Religiosa.

COMPARE... Y JUZGUE EL COÑAC CABALLERO

No tiene rival

zано el niño Rafaelito Herranz Cano, hijo de nuestros queridísimos amigos, don Pedro y doña Josefina. La muerte de esta angelical criatura que era la alegría de sus padres, ha sumido a éstos en el más profundo de los desconsuelos.

Con tan triste motivo, les exteriorizamos, en unión del hermano del finado, Luisito, de sus abuelos paternos don Eustasio Herranz y doña Lucía Fernández; de sus abuelos maternos don Rufino Cano de Rueda y doña Felisa Lozano, tíos y demás familia, nuestra pena más honda por la pérdida irreparable que en estos momentos les sume en la mayor amargura, deseándoles, al mismo tiempo, mucha resignación para soportarla.

REGISTRO CIVIL

DIA 16
Defunciones.—Ninguna.
Nacimientos.—Fuencisla Martín Barroso.
Matrimonios.—Ninguno.

Segovia meteorológica

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto)

EN LA TARDE DE AYER
Presión atmosférica. 632,9
Dirección del viento. Oeste.
Temperatura máxima. 9,2

EN LA MAÑANA DE HOY
Presión atmosférica. 633,5
Dirección del viento. Sur, Sur Oeste.
Temperatura mínima (protegido). 7,0
Pronóstico del tiempo, variable.

Notas necrológicas

Hay ha fallecido en Cuéllar, confortado con los auxilios espirituales, nuestro estimado amigo, el competente abogado y activo recaudador de Contribuciones de aquella zona, don Tomás García Acebes.

El finado, por su carácter bondadoso, por su honradez y caballerosidad era unánimemente apreciado en aquella comarca, en donde contaba con grandes simpatías y amistades, habiendo sido su muerte muy sentida, como lo prueban las numerosos testimonios de pésame que en estos aflictivos instantes reciben sus desconsolados esposa, hermana, sobrinos, primos y demás parientes próximos, y a cuyas muestras de intensa condolencia, unimos la nuestra muy sincera y expresiva.

—Ha subido al cielo en Navalman-

COMPARE... Y JUZGUE EL COÑAC CABALLERO No tiene rival

zано el niño Rafaelito Herranz Cano, hijo de nuestros queridísimos amigos, don Pedro y doña Josefina.

La muerte de esta angelical criatura que era la alegría de sus padres, ha sumido a éstos en el más profundo de los desconsuelos.

Con tan triste motivo, les exteriorizamos, en unión del hermano del finado, Luisito, de sus abuelos paternos don Eustasio Herranz y doña Lucía Fernández; de sus abuelos maternos don Rufino Cano de Rueda y doña Felisa Lozano, tíos y demás familia, nuestra pena más honda por la pérdida irreparable que en estos momentos les sume en la mayor amargura, deseándoles, al mismo tiempo, mucha resignación para soportarla.

REGISTRO CIVIL

DIA 16
Defunciones.—Ninguna.
Nacimientos.—Fuencisla Martín Barroso.
Matrimonios.—Ninguno.

Segovia meteorológica

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto)

EN LA TARDE DE AYER
Presión atmosférica. 632,9
Dirección del viento. Oeste.
Temperatura máxima. 9,2

EN LA MAÑANA DE HOY
Presión atmosférica. 633,5
Dirección del viento. Sur, Sur Oeste.
Temperatura mínima (protegido). 7,0
Pronóstico del tiempo, variable.

Pérdida

de un reloj de señora, en el trayecto de la Plaza de la Merced al Alcázar. Se agradecerá el entreguen en la Administración de este periódico.

Se vende

leña sin roña en rollo, a 82 pesetas tonelada y en tarugos para estufas, a 40 pesetas tonelada, en Aguilafuente, fábrica de Tomás Martín.

Traspaso

de la taberna de la calle Gascos, número 1. Para fratar, con Restituto Arribas, en Cantimpalos.

Señora

viuda, serviría señor solo, sacerdote o casa de poca familia, dentro o fuera población. Hazlo, en la Administración de este periódico.

Se vende

una vaca holandesa del tercer parto, recién parida, que da de once a doce azumbres de leche. Para tratar, con Valeriano de Castro, en Adrados.



Rogada Dios en caridad por el alma

Del señor

DON TOMAS GARCIA ACEBES

Abogado. Recaudador de Contribuciones en la zona de Cuéllar. Presidente de la Adoración Nocturna

Ha fallecido en Cuéllar (Segovia) hoy día 17 de Noviembre de 1936

a los 67 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Emiliana Avellón Quemada; hermana doña Crispina García Acebes; hermanos políticos doña María García Acebes y don Pedro Herrando Martín; sobrinos, primos y demás familia,

Participan a sus amistades tan irreparable desgracia y les ruegan una oración por el alma del finado y la asistencia a la conducción del cadáver, que tendrá lugar mañana, día 18, a las nueve de la misma, desde la casa mortuoria e Iglesia parroquial al Cementerio.